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L'annee 2013 a ete marquee par l'adoption du message relatif ä la Strategie energetique 2050 par le Conseil

federal. Walter Steinmann, directeur de 1'Office federal de l'energie (OFEN), revient sur les principaux evene-

ments de l'annee ecoulee et evoque les grands dossiers qui I'attendent en 2014.

Monsieur Steinmann, Ie Conseil federal a

adopte le message relatifä la Strategie
energetique 2050 au debut septembre 2013. La

balle est maintenant dans le camp du Parle-

ment. Pensez-vous que le paquet de mesures

propose y trouvera une majorite?

Oui. Je suis convaincu que la plus grande

partie des mesures proposees par le Conseil

federal dans le premier paquet de la Strategie

energetique 2050 trouvera grace aux yeux de

la majorite du Parlement.

Quels seront, ä votre avis, les points les plus
debattus?

II y aura bien sür la question de Revolution du

mode de soutien des energies renouvelables.

Les possibilites d'acceleration du taux de

renovation du pare immobilier et la repartition des

täches entre la Confederation et les cantons

feront egalement l'objet de debats soutenus.

Enfin, les discussions porterontcertainement
aussi sur le developpement des reseaux elec-

triques et leur transformation en des reseaux

intelligents, ou Smart Grids.

Le traitement de la Strategie energetique 2050

au niveau du Parlement est une procedure

complexe qui peut s'averer longue (lire l'article

en p. 9). Quand pensez-vous que le vote final

puisse avoir lieu?

J'espere que nous pourrons avoir un vote final

au Parlement sur la Strategie energetique 2050

au plus tard d'ici ä 1'ete 2015.

La nouvelle politique energetique de la
Confederation offre un cadre ideal pour le developpement

des technologies propres. En 2014,
le Departement federal de 1'environnement,
des transports, de l'energie et de la
communication a repris des mains du Departement
federal de l'economie, de la formation et de la

recherche la presidence du conseil du Master-

plan Cleantech. Est-ce que ce domaine consti-

tuera une priorite pour 1'OFEN?

Certainement. Le Masterplan Cleantech et,

de maniere plus generale, les activites qui
visent ä promouvoir les technologies propres
sont indissociables de la Strategie energetique

2050 et constituent un element cle de celle-ci.

Ii s'agit de montrer que ces technologies ont
atteint le degre de maturite necessaire et

qu'elles pourront contribuer ä atteindre les

objectifs de la nouvelle Strategie energetique.
L'OFEN a developpe un programme pour sou-
tenir la realisation de projets pilotes ou de

demonstration ainsi que de projets phares. Ces

projets permettent d'illustrer l'avenir energetique

de la Suisse de maniere exemplaire. lis
creent en outre de nouvelles places de travail

et contribuent au developpement de nouveaux

produits ou de nouveaux services qui peuvent
egalement etre exportes.

L'annee derniere, la conseillere federale
Doris Leuthard a rencontre ä maintes reprises
Günther Oettinger, commissaire europeen ä

l'energie. Vous-meme etes alle frequemment
ä la rencontre de nos voisins. Sommes-nous

proches de la conclusion d'un accord bilateral

sur l'energie avec 1'Union europeenne?

Sur le plan technique et dans le domaine
de l'electricite, nous sommes tout proches
d'un accord. II subsiste toutefois encore des
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des discussions regionales importantes ont
eu lieu au sujet de l'emplacement des installations

de surface des futurs depots. Enfin, dans

le secteur gazier, nous avons accompagne la

convention de la branche du gaz naturel dans

le cadre de l'ouverture du marche qui avance

parpetits pas.

Quel fut votre plus grand succes mais aussi

votre plus grande deception en 2013?

Etre parvenu ä elaborer dans les temps le pro-
jet de la Strategie energetique 2050 actuelle-

mentau Parlementa clairement ete notre plus

au Parlement le message correspondant pour
l'ouverture totale du marche durant la
premiere moitie de 2014. Dans ce cas de figure, la

votation finale des chambres federales pour-
rait avoir lieu dans le courant de 2015.

Les prix bas de l'electricite sur les marches

europeens constituent actuellement, selon les

entreprises electriques suisses, un frein aux
investissements dans la grande hydraulique et

les centrales ä pompage-turbinage. Comment

pensez-vous que l'on peut y remedier?

En matiere d'energie, la Suisse ne peut pas

Nous devons, en collaboration avec l'Union europeenne, veiller ä garantir des

conditions-cadres permettant ä la force hydraulique de continuer de contribuer de

maniere considerable ä notre approvisionnement en electricite.

points litigieux qui touchent notamment aux
aides etatiques, aux regimes fiscaux pour les

entreprises electriques ainsi qu'aux questions
institutionnelles.

Pouvez-vous nous rappeler en quoi cet accord

est essentiel pour la Suisse?

Cet accord doit contribuer a la securite d'ap-

provisionnement de notre pays par une har-

monisation des marches electriques de la

Suisse et de l'Union europeenne. II doit ega-
lement nous permettre de faire en sorte que
le developpement des nouvelles autoroutes de

l'electricite europeennes integre la Suisse et

ne la contourne pas. Notre pays pourra ainsi
consolider sa position de plaque tournante

europeenne dans le marche de l'electricite.

Quels ont ete les autres principaux themes de

l'annee ecoulee?

Nous avons mene des travaux preparatories

importants pour le developpement futur des

reseaux electriques qui, rappelons-le, for-
ment un chainon essentiel entre la production

et la consommation. Nous elaborons

d'ici ä 1'automne 2014 un projet de loi pour la

mise en osuvre de la Strategie Reseaux

electriques. Dans le dossier du plan sectoriel

Depots en couches geologiques profondes,

grand succes en 2013. Mes collaboratrices et

collaborateurs ont fourni un effort tres
intense pendant pres de deux ans pour rendre

cela possible. J'en profite pour les remercier

tres sincerement. Mais traiter ce dossier vaste

et complexe a egalement eu son revers, avec

des retards sur d'autres dossiers, notamment
celui de la revision de la loi sur 1'approvision-

nement en electricite.

Quels seront les dossiers cles en 2014?

Nous accompagnerons la Strategie energetique

2050 durant la phase parlementaire de

la procedure legislative. Nous poursuivrons
egalement la preparation des bases legales de

la Strategie de restructuration et d'extension
des reseaux electriques. S'y ajoutera encore la

finalisation des negociations techniques avec

l'Union europeenne. Enfin, nous serons egalement

occupes par les travaux d'ouverture de la

deuxieme etape du marche de l'electricite ainsi

que par la definition de nouvelles conditions-
cadres pour l'administration du fonds de de-

saffectation pour les installations nucleaires

et du fonds de gestion des dechets radioactifs

provenant des centrales nucleaires.

Vous venez d'evoquer l'ouverture totale du

marche de l'electricite en Suisse qui aurait dü

intervenir, si la Strategie energetique 2050
n'avait pas tout chamboule, au debut de cette

annee. Oil en est precisement le dossier?

Le Conseil federal souhaite pouvoir soumettre

faire cavalier seul. Nous devons, en
collaboration avec l'Union europeenne, veiller ä

garantir des conditions-cadres permettant ä

la force hydraulique de continuer de contribuer

de maniere considerable ä notre
approvisionnement en electricite. Dans le cadre de

la Strategie energetique 2050, nous proposons
diverses approches egalement envisagees
chez nos voisins europeens. Nous suggerons
notamment de transformer le Systeme actuel

de soutien aux energies renouvelables en un

Systeme incitant a une production repondant
davantage aux besoins du marche. Nous vou-

lons que le Systeme reconnaisse davantage la

valeur intrinseque de l'energie. Un kilowatt-
heure qui sera produit ä midi aura une valeur

inferieure sur le marche ä un kilowattheure

qui sera produit le matin ou le soir; cela doit
aussi se refleter sur les taux de retribution.

Si vous pouviez vous voir exaucer un vceu pour
l'annee ä venir, quel serait-il?

Je souhaite que, tous ensemble, nous parve-
nions ä degager un consensus en matiere de

politique energetique qui permette ä la Suisse

de bien se positionner pour relever les defis

ä venir. J'espere en outre que mes collaboratrices

et collaborateurs continueront ä mener ä

bien leur mission, y prennent plaisir et restent

en bonne sante.

Interview: Matthieu Buchs
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